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昨天下午，四明春晓小区业委会一名负责人在接受
记者采访时表示，牛先生建光伏发电设施的时候，只经过了
物业同意，但业委会并不知情。直到建起后，有其他居民向
业委会反映此事，他们才知道。“有居民反映光伏发电设施
挡住了他们的采光，同时，设施建在楼顶，如果遇到台风天
气，掉下来砸到人该怎么办？为此事，我们还专门召开了一
次业主代表大会，不少居民都反对装光伏发电设备。”这名
负责人说。

四明春晓社区居委会也表达了同样的观点，“光伏
发电是好事，但前提是不能影响其他居民的正常生活。
接到居民的投诉后，我们也向街道和电力部门反映了此

事，他们也同意我们的看法。我们劝牛先生拆了光伏发
电设备，但是他不同意。”居委会相关负责人说，

另据居委会了解，牛先去找物业盖章时，因为物业
公司人员对光伏发电不懂，以为是建一个太阳能热水器
之类的东西，就同意了，后来接到居民投诉，才知道盖这
个章不妥。为此事，居委会的工作人员和牛先生沟通过多
次，但是牛先生却不接受。

光伏发电设施建成不能使用，也令牛先生苦恼不已，他
说安装这套设备，前后共花费15万元，本来想靠并网发电后
收回投资，如今，因为不能并网发电，投入白白打了“水漂
儿”。

小区楼顶自建光伏发电遭业委会叫停
当事人：15万元投入打了水漂 业委会：不少业主反对
专家：统一建设、统一管理、共同推进方是上策

光伏发电是近年
来兴起的一种新兴环
保产业，在宁波不少人
都开始试水自己安装
光伏发电设施。但是，
家住四明春晓小区的
业主牛先生最近却遇
到了一件烦心事，他辛
辛苦苦在楼顶建起来
的光伏发电设施，却因
为遭到业委会的反对
而无法使用。

到底是怎么回事？昨
天，记者对此事进行了采访。

牛先生告诉记者，去年，他从报纸上看到光伏发电
的一些报道，说宁波有居民自己安装光伏发电设施，并
带来了不少便利。他很感兴趣，就考虑在自家屋顶也装
一个。他家住在顶楼，到了夏天很热，装这个一是为了
遮阳，二来又能绿色发电，当时测算了一下，收回成本需
要10年以上。经过前期工作，牛先生得到了共有屋顶业

主的签字同意，申请也得到了电业局的批准，物业也盖
了章。

去年底，经过一番准备和施工之后，牛先生的光伏发
电设施终于安装成功。但等他去电力部门申请发电并网
的时候，却遭到了业委会的反对，至今不能并网发电，设
备闲置起来成为摆设，也给他造成了不小的经济损失。

光伏发电设施建成了却不能使用

业委会称遭到其他业主反对

宁波市发展和改革委员会日前在官网公示《宁波市
家庭屋顶光伏工程实施方案》，到2020年，宁波市将建
成家庭屋顶光伏装置9万户。但记者在采访中发现，光
伏发电进小区，却并不是一件很容易的事。

据了解，居民用光伏发电设备一般都建在楼顶。据
业内人士介绍，一是房屋结构上存在难题，宁波楼房基
本分为平顶和坡顶两种。现在不少小区，特别平顶的高
层建筑，楼顶都有不少附属结构，例如电梯房、烟道、管
道等，已经占用了不少空间，再放置光伏发电设备，可能
会影响到消防逃生等问题。而且，一幢高层住宅起码有
20户人家，如果家家户户都提出要安装光伏发电，一个

小区你建一个我建一个，屋顶将会成为什么样子？除非
是在房屋建造的时候，开发商就已经预留好安装的位置
和布置好相关的管道，不然会带来很多问题。

除此之外，就是在安装时，也会对其他业主带来影
响，造成邻里之间的矛盾。鄞州区中河街道社管科林姓
负责人对记者说，因为小区的空间是共有，如果建光伏
设备，不仅仅要经过共有屋顶人的同意，还要经过关连
利害人的同意。在实际操作中，要达成共识很难。

宁波某太阳能科技有限公司工程师张先生告诉记
者，光伏发电产业从2012年底政府开始倡导，2014年才
开始正式实施，所以该项目还是处于初级阶段。居民楼

顶安装此设备，目前技术
上没有障碍，但是如何处
理好邻里纠纷是最大的障
碍。

他还认为，光伏发电
如果要大面积推广，最理
想是新建小区，由开发商
在楼顶统一建设，统一管
理，既能解决占地的问
题，也能解决投资大、售
后维护难的问题。如果
老小区要安装，最好是由
业委会、居委会、物业等共
同推进，这样方能安全实
施。

记者 边城雨 文/摄

光伏发电进小区并不容易

本报讯（记者 王思勤 通讯员 黄星
孙伟民） 昨天上午9点40分左右，高速交
警接到报警称，甬台温高速往宁波方向宁
海服务区附近有一辆小货车侧翻。交警赶
到现场后发现，一辆灰色小货车侧翻在应
急车道上，一车的甜瓜散落一地，驾驶员龚
师傅左手蹭掉了很大一块皮。

据驾驶员龚师傅描述，当他的车辆行
驶至事发地点时，左前轮发生爆胎，因左侧
有车辆行驶，为避免造成更严重的后果，他
猛然向右边打方向，车子就发生了侧翻，车
上运送的14筐甜瓜全部散落在了路上。

正当交警对现场进行拍照调查取证
时，事故点前方突然出现好几个人影。交
警走上前查看，原来是一过路车辆上的两
名司乘人员正在弯腰捡拾掉落的甜瓜。两
人一个捡，一个递，把甜瓜往自己的面包车
上放。他们以为，甜瓜滚得比较远，把车子
停远一点偷几个瓜不算什么大事。

黄警官迅速制止了他们这种不文明的
行为，并根据《道路交通安全法》相关规定，
对涉事驾驶员吴师傅不按规定在应急车道
上停车的违法行为作出了罚款200元记6
分处罚。偷瓜不成反被罚，吴师傅事后也
认识到错误并向龚师傅道歉。

事故车洒落一地甜瓜
过路驾驶员偷瓜被罚

本报讯（记者 马涛 通讯员 王磊） 22
日晚上11点半，杭州湾新区杭州湾大道与
海边路交叉口附近，发生惊险一幕：一名女
子跳江轻生，随后其丈夫赶紧也跳了下去救
人，但女子被拖到岸上时手脚冰凉，已经没
了呼吸。好在消防及时到场，通过紧急施
救，从死神手里抢回一条人命。

报警人小李说，跳江的是他姑姑，因为
什么事想不开，他也搞不清楚。22日下午，
他听到家里人说姑姑离家出走了，亲戚们都
在找她，手机一直打不通，于是他也开车从
宁波市区赶到了杭州湾，好不容易打通电
话，姑姑却说自己也不知道在哪里。直到当
天晚上，她才告诉家人所在的位置。

“她当时情绪很不好，我们找到她后，都
陪着她。可就在我们往回走的时候，意外还
是发生了。”小李说，当时姑姑走在前面，紧
随其后的是姑父。可经过这座桥时，姑姑忽
然翻过护栏，纵身一跃，就跳进了江里。姑
父反应算快的，其他人还没叫出声来，他就
紧随其后，跳了下去。

小李等人一边绕到了江边，一边报警求
助。不远处的杭州湾消防中队最先赶到现
场，小李的姑姑已经被姑父从江里拖到了岸
边，但她手脚冰凉，嘴唇发紫，已经没了脉搏
和意识，心跳已经停止，家人在一旁几乎要
崩溃。当时，120急救车还没到场，一名消防
员立即对该女子进行心肺复苏。

“一连按压了十几下，她叫了一声，呕出
几大口水来。”消防员小王说，慢慢地，落水
女子恢复了意识，醒了过来。这时，120急救
车赶到了现场，急救医生再次采取措施后，
将该女子送上了救护车送医。

据记者了解，这座桥有近5米高，当时江
水有约2.5米深。事后，落水女子送往慈溪
市人民医院，因抢救及时，生命已无大碍。

女子跳江轻生
消防员紧急抢救

牛先生在自家楼顶
装的光伏发电设施。
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